
当直業務に関連するアンケート集計（旭医） 

                                           回答 5名 

質問１  貴科では病院が定めている当直者以外の者が、患者の容体によって病院

で泊まることを余儀なくされること（以下、サービス当直と仮称します）があり

ますか？                          

    ・はい   2名               ・いいえ   3名 

質問 2  貴科以外でサービス当直をせざるを得ない部門を知っていますか？     

        ・はい    1名                   ・いいえ   4名 

 

   ※以下質問 3～5は、1，2の質問で「はい」と答えた方のみへの質問です。 

質問 3  サービス当直の時に休憩をとる場所はどこですか？ 

        ・病棟 1名        ・ 医師記録室または医局  1名                                       

 

質問 4  サービス当直をした時に仮眠をとる場合、どこを利用しますか？ 

       ・病棟の医師記録室ソファ（ベッド）   2名   

                                             

質問 5  サービス当直で困っていることはありますか？ 

・サービス当直をするのは患者を担当するグループの若い医者に限られ、人手

が足りずあっという間に疲弊する。日中では自分も当然グループの一人の医者

としてカウントされ、それが医局の人手と判断されてしまうが、実際には子育

て中の自分には当直ができない。1グループに子育て中の医者が複数いれば、

その他の医師のサービス当直が激増し負担が非常に大きい。毎日勤務していた

ときは、当番や当直もしないのに同じ給料をもらい家族と過ごす時間を確保し

ている本来なら当然であるべきことにも、自分だけ、という同僚に対しての申

し訳なさが消えず互いに精神的に追い詰められた。小児科では、他グループで

サービス当直が必要な事態になった場合、複数グループから人を集めて小児科

PICUグループが動き、より多い人数でサービス当直をまわすというシステムが

今年度より取り上げられた。また、泊まり込むということへの報酬も発生させ

るべきという話もあった。このことによって、患者へのデメリットなく、医局

員一人一人の過度の肉体的負担が減り、子育て中の女医の申し訳ないという精

神的負担も減ったことは素晴らしいと思う。                                             

 

質問 6  今後の二輪草センターの活動にどのようなことを期待しますか？                                                                                              

・女性医師の子育てなどの仕事の制限に伴う、男性医師の負担増に対する評価 

ケアなど。 



・いつも病後児保育を利用させていただいております。代わりをお願いするこ

とが難しい外来を担当させていただいているため、急な病気でも預かってくれ

る場所がある、ということにどれだけ支えられたか知れません。今も仕事を続

けられているのも、二輪草センター皆様のおかげと思います 

二輪草センター所属医師としていただきながら、何もお手伝いできていないこ

とを心苦しく思っております。あまり活動には貢献できておりませんが、病後

児保育は子ども達も大好きです（いいことなのかわかりませんが・・）。病気

でなくても行きたがります。お誕生日のカードもいつも大変よろこんでおりま

す。ありがとうございます。  

語る夕べや、講演会、キッズスクールなど、参加してみたいな・・と思いつ

つ、日々の忙しさにまかせて流れております。特にこれ以上お願いするような

ことは思いつかないのですが、今後も変わらず、子育て・介護に奮闘する女性

医療者へのご支援をお願いしたいと思います。 

 

当直業務に関連するアンケート（他病院） 

                                          回答 1名 

質問１  貴科では病院が定めている当直者以外の者が、患者の容体によって病院

で泊まることを余儀なくされること（以下、サービス当直と仮称します）があり

ますか？                          

       ・はい  0 名                ・いいえ   1名 

＊臨時手術が入れば泊まります 

 

質問 2  貴科以外でサービス当直をせざるを得ない部門を知っていますか？     

        ・はい  1 名                    ・いいえ   0名 

 

質問 3 ・ 質問 4 ・ 質問 5   （記入なし） 

 

質問 6 今後の二輪草センターの活動にどのようなことを期待しますか？ 

 

 ・実際に出産後に働かれている方だけでなく、子どもをつくろうか悩んでいるような

女性医師や結婚しているけどまだ子どもを作っていないような女性医師などの話を

学生は聞きたいのではないのでしょうか  

 

 


